

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE RESES MATERIALES

Puntos de suscripción

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Fago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Repubo Progresista de la provincia

(Teléfono) núm. 781)

En la redacción y admon. Alfonso e
Sabio 26 ent.º.—No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

SERVICIO REGULAR

ENTRE

Alicante y las costas de Argelia

POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sees. J. J. Sitges freres de Argel



«Nuevo Correo de Alicante»

LINEA DE ORAN.—Este vapor saldrá
para Orán, todos los Viernes a las cuatro de
la tarde, con escala en Cartagena, todos los
martes a la misma hora.

«Sitges Hermanos»

LINEA DE ARGEL.—Este vapor saldrá
para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes
a media noche, con escala en Altea y Jávea,
regresando los días 2, 12 y 22 del mismo.

Lo estamos con el proyecto que anuncia
nuestro apreciable colega *La Tribuna Na-
cional* de Madrid, y que reproducimos a con-
tinuación. Hay que hacer algo contra la
reacción. Los sucesos acaecidos en España
en estos días, aunque raticinados por todos
los hombres de mediano criterio y previsto-
por el sentimiento instintivo de la general-
idad, no por eso han dejado de tener grave-
dad y trascendencia que atestigüa el in-
menso cambio que de sus resultados ha experi-
mentado el gobierno y los intereses y reci-
procas relaciones de todas las clases de la so-
ciedad.

CONFORMES

La ola negra lo invade todo, y los jeunetas
de hábito largo y corto campan por sus res-
petos en esta provincia de Alicante, que
cuenta con muchos conventos y aociaciones
religiosas.
Hay que contrarrestar los trabajos de za-
pa de esa gente reaccionario y emprender el
largo y no estéril trabajo de una organiza-
ción poderosa, al que, ya que no en el ad-
ministrativo, en el orden moral nos ha-
bíamos entregado; cuando la obsecación y la
culpable imprudencia de desatentados pela-
negos y de sus cómplices, han retrotraído las
cosas a como estaban en tiempos del padre
Claret, y la monja milagrosa, poniendo otra
vez en tela de juicio las mejoras y los atri-
butos afanosamente adquiridos en largos
años de lucha con el elemento retrógrado.
Hay que hacer algo, repetimos, para aplas-
tar la cabeza al monstruo de la reacción y al
culto artero de la hipocresía.
Solo el amor a nuestra desgraciada patria,
y de abrir los ojos a la verdad de muchos
hombres sensatos pero ilusos, nos ha indu-

cido a asociarnos al proyecto de *La Tribuna*
Nacional, porque así entendemos cumplir
con nuestro deber.

Hé aquí ahora el artículo del colega ma-
drileño hácia el que llamamos la atención de
nuestros lectores:

«El día veintinueve de Julio de mil ocho-
cientos treinta y siete, en plena guerra ci-
vil, cuando había en España mil novecien-
tos conventos y existía la unidad católica,
hubo unas Cortes que gloriosamente se atre-
vieron a promulgar una ley contra las aoci-
aciones religiosas, de onyo espíritu sumi-
nistra cabal idea el artículo primero que, co-
piado a la letra, dice así:

«Quedan extinguidos en la península,
islas adyacentes y posesiones de España en
Africa, todos los monasterios, conventos, co-
legios, congregaciones y demás casas de re-
ligiosos de ambos sexos.»

La reacción, con su odio implacable, que
jamás perdona, y con su astucia tradicional,
que sirve a maravilla sus intereses, ha pro-
curado borrar ese hecho, como tantos otros,
de la memoria de las gentes, y por lo mismo
debemos tener gran empeño nosotros en re-
cordarlo.

La fecha del 29 de Julio debe ser honrada
por todos los hombres libres, por todos los
patriotas que quieran ser ciudadanos de una
patria digna de figurar en el concierto de los
pueblos civilizados.

Hay ahora, además, razones especiales que
que imponen esa obligación. La ola negra
ha vuelto a invadir a España.

No seremos capaces, ya que no de imitar
la energía de nuestros antepasados, de cele-
brar, de conmemorar siquiera, como alivio
de tristeza y fundamento de esperanzas, lo
que ellos hicieron en contra de las órdenes
religiosas?

El día veintinueve de Julio se conmemora en
todas partes la promulgación de la ley de
mil ochocientos treinta y siete, celebrándose
actos en que se reclama de los poderes pú-
blicos la adopción de medidas radicales con-
tra las órdenes monásticas.

La opinión verdaderamente liberal y de-
mocrática tiene la palabra».

EN DEFENSA DE LOS PILOTOS

La campaña que en defensa de la digna
clase de pilotos iniciamos hace días, ha en-
contrado favorable acogida, como no podía
menos de suceder, tratándose de unos fun-
cionarios tan acreedores por sus servicios y
merecimientos a la consideración pública.

A poco que se reflexione sobre la Real or-
den dictada hace mes y medio por el mini-
stro de Marina, y que anula de un plumazo
todos los derechos creados al amparo de
anteriores disposiciones, y sancionados y reco-
nocidos por la conveniencia misma del Esta-
do, se comprenderá que anadid aprovecha
favorece que los pilotos al servicio de la Ar-
mada queden en desairada y humillante si-
tuación, después de veinticinco años de ruda
labor, arrebatando al mar innumerables vic-
timas y prestando a la Armada servicios in-
apreciables.

Tan notoria es la desconsideración en que
han quedado por la Real orden, indicada los
pilotos mercantes, que sabemos que en el
ministerio de Marina se están reuniendo an-
tecedentes para mejorar en lo posible su ac-
tual situación, que no puede ser más lamen-
table, pues quedan sin destinos, sin garan-
tías de poder subsistir y sin los beneficios a
que tienen derecho como las demás clases al
pasar a situación pasiva.

Si al menos se le conociese el derecho a
disfrutar los cuatro quintos de sueldo, no se
verían expuestos a todas las desagradables
contingencias propias de su falta de coloca-
ción, y como ésta no reconoce por causa su
impericia, toda vez que su idoneidad está
comprobada y reconocida, sino las deriva-
ciones propias de la catástrofe nacional, no
parece justo arrebatár a los pilotos su mo-
desto porvenir.

la justificación del señor duque de Ver-
dugo, remediará estos incongruentes dan-
dos, sino todo lo que merecen y
e-tienen indiscutible derecho, al menos
una comisión positiva que evite el ver-
goso espectáculo de abandonarlos en mi-
del arroyo.

DE BARCELONA

Estas radicales declaraciones de Lerroux,
hoyamos intrínsecamente de un artículo
de *Publicidad de Barcelona*, correspon-
diente al primero de Junio.

Reunión Republicana

Completamente llenó el espacioso local del
Círculo Federal del 7.º Distrito (Hosta-
fruchs), el presidente, ciudadano Pedret,
daraba abierta la sesión anoche, a las
210.

Abrió los discursos el joven Miguel, de la
Asociación Escolar republicana, quien reo-
mendó la unión de todos los republicanos
para lograr la segunda y definitiva derrota
de los caciques, en las próximas elecciones
municipales.

Antiguo y consecuente republicano, se-
ñor Ardid, explicó con suma claridad las di-
ferencias entre el flamante catalanismo y la
democracia federalista, extendiéndose en una
seria advertencias para que no puedan ser
confundidos los buenos republicanos con esos
hipócritas carlistas.

Hizo una extensa exposición de la cues-
tión religiosa y terminó denunciando a enco-
mendas la mala elección de un candidato
carlista; lanzó un viva como inquebrantable
federal a la República y a la Democracia!

El diputado por Barcelona, ciudadano Ler-
roux, es saludado con larga y estruendosa
salva de aplausos.

Declara que aspira a ser el representante
de los obreros, identificándose en ellos para
hacerse eco fiel de sus quejas.

Entrega la gloria del triunfo electoral al
pueblo, por la constancia con que ha proba-
do una vez más que «querer es poder».

Ezo presente que no es verdad, que el
pueblo esté dormido, pues él siempre lo ha
encontrado al renacimiento de la vida polí-
tica del pueblo barcelonés, cuyo desaliem-
to profundo, sino que en gran parte es
deuda al apartamiento de los partidos repu-
blicanos que deberían de ser militantes.

Reconiza la formación de un gran núcleo
republicano para dar la batalla a los enemi-
gos del pueblo y de la libertad.

Concepta elemento primordial para la
prosperidad de España la implantación de la
autonomía regional.

Señala la conveniencia de establecer es-
cuelas laicas, separando a la infancia de los
ciclos religiosos, donde se les corrompe y
destruye.

Concluyó ofreciendo cuanto tiene, ideas
y razón, a los ciudadanos todos, para cuan-
tequiera la causa de la justicia social, que
l que conseguir con votos ó con armas,
terminó el acto vitoreándose a Lerroux
la revolución.

Desde Hostafruchs fué el Sr. Lerroux a
tar el Casino republicano de Sans, sito en
el calle de Alcolea.

Lecha la presentación del Sr. Lerroux
el presidente del Centro, ciudadano Pe-
rín Alemay, hizo uso de la palabra el
utadío por Barcelona, invitando a los pre-
tes a otra reunión para la próxima se-
na.

Se despidió afectuosamente de todos hasta
tanto.

OTRAUO APUNTES POLITICOS

Buena zambra han armado en la prensa
liberales de la Marina, buena, buena,

buena. Y el caso es que no lleva trazas de
terminar. Entre anticaciquistas y pactistas
(decimos esto por lo del pacto del barrano)
hay entablada una polémica, sobre quién es
el liberal neto y puro. Es decir, un partido
con disciplina, programa, arraigo y rumbo.

El Liberal, periódico fusionista adicto al
Sr. Arroyo, arremete contra el alcalde de
Villajoyosa D. Gaspar Mayor, en otro tiem-
po dice, conde Gasparin y ahora y siempre
conservador de Torres Orduña. Y siendo esto
verdad, es cosa corriente, que no le nombra-
sen alcalde. No obstante, como no hay re-
gla, que no tenga sus excepciones, ha sido
nombrado alcalde presidente del Ayunta-
miento de Villajoyosa D. Gaspar Mayor. Y
en verdad que estamos maravillados de la
poca influencia de los amigos de *El Liberal*
en esta ocasión.

«Pero ahí bienvenidos, que aunque los an-
ticaciquistas están contentos, irritados y con-
victos de esta verdad, no por eso desmayan,
sino que siguen con su campaña y se acor-
den a sus vocables de conde Gasparin, libera-
les de pega y otros por el estilo.»

Lo más gracioso del cuento es, que solo
los anticaciquistas, esto es, el nuevo partido,
es el único liberal, si hemos de estar al len-
guaje de sus correspondientes en la prensa pe-
riódica. Y en este supuesto, es cosa clara,
corriente y decidida, que los demás políticos
nada valen. A bien que nuestros correligio-
narios de la Marina ya saben a qué atenerse
sobre el particular.

La libertad de que los fusionistas saben
dotar al país, ya la conocen éste, es la domi-
nación intolerante de un partido, del caci-
quismo más descarado y del exclusivismo de
secta.

Si *El Liberal* ataca con denuedo a los fu-
sionistas que están en buenas relaciones con
Torres Orduña, estos no se descomidan y des-
de las columnas de *El Noticiero* contestan va-
lientemente y no espere nuestros lectores
ver un examen riguroso de esas cartas polí-
ticas, porque si nos dedicásemos a hacerlo,
habríamos de emplear mucho tiempo y mu-
cho espacio, que necesitamos para otras co-
sas de más interés.

El objeto de estos apuntes, ya se ve que
es el de tener a nuestros lectores al corriente
de lo que ocurre en el distrito de Villajo-
yosa.

En fin, entre las cartas publicadas por el
corresponsal de *El Noticiero* que firma *No
callaré*, hay que distinguir algo muy impor-
tante. Así pues, podemos alabar el ingenio,
el entusiasmo, y sobre todo la arrogancia de
No callaré, pues todo eso hemos notado en
él. ¡Lástima grande que así y todo no con-
venza a los anticaciquistas! Sea como quiera,
que a nosotros no nos toca profundizar co-
sas tan hondas. Allá ellos.

El artículo carta de *El Noticiero* lleva por
epígrafe: «Los anticaciquistas y los duros
sevillanos.» Todo eso era de esperar, des-
pués de lo otro. Lo cual no quiere decir que
esté bien dicho. Los duros sevillanos son
falsos, y claro, que falsos ó ilegales es lo que
el corresponsal del periódico noticiero llama
a sus correligionarios. Y luego hace la enu-
meración y clasificación de los anticaciquis-
tas que no es envidiable, por cierto, pues les
llama disidentes de todos los partidos, car-
listas, platónicos, falsos republicanos, y en
resúmen, elementos que por sus condiciones
especiales no tienen cabida en ningún parti-
do serio y regular.

Basten estas citas, porque ya nos aprieta
el deseo de terminar y no hemos de concluir
sin hacer algunos comentarios respecto de lo
que hemos leído.

Ya hemos visto por lo que dicen unos de
otros los ministeriales de la Marina que to-
dos son peores. No se puede dudar de que
su política es mala la lectura de esas cartas

y artículos á que hemos hecho referencia lo demuestran evidentemente.

En una palabra, siguiendo rigurosamente las máximas de esos grupos, ninguno puede aceptarse para gobernar los pueblos; y si alguno dudase de la verdad de esta aserción, que examine lo que dicen unos de otros los fusionistas de la Marina, y verá que su política es enteramente incompatible con la regeneración que se busca con ansia de la patria, en general, y de esta provincia en particular. De modo, que aquí nos sea aquello, que mientras hablé con un ministro del morrión me manché la ropa, y mientras me entretuve con un moderado me manché el sombrero. Está visto, que con cualquiera de ellos que uno se entretenga se desprestigia. Por lo demás, la cosa no lleva malicia, que digamos. El alcalde actual de Villajoyosa no perdonará nunca á don Basilio su antecesor que hizo mucho por su pueblo. El hombre se conoce que tiene confianza en su dureza. Y bien puede tenerla en verdad. No hay si no verla... en fin, la cosa promete dar juego y hemos tomado asiento para presenciar el espectáculo.

En tanto no comiencen los escándalos en las Cortes, la política española está circunscrita al arreglo entre compadres. Los telegramas que envían desde la capital de la monarquía española no hablan más de que cuando va á torear Revérte, qué profundidad tiene la cornada que ha recibido el «Algabeño», la nueva operación quirúrgica que habrá que hacerle á «Cerrajillas» y quiénes serán los matadores que han de formar el cartel de la corrida de Beneficencia en Madrid.

Eso de las subvenciones á los grandes periódicos ha sido ya desmentido por «El Español», órgano del Sr. Gamazo, que fué quien se atrevió á remontar el pandero, envidioso de no recibir él ninguna, por ahora.

Queda, pues, desmentido que del fondo de los reptiles se saque dinero para periódico grande. Si acaso, si acaso, se sacará para periódico chico.

El «Heraldo» de ninguna manera. Casi toda la redacción ha salido nombrada como diputados adictos, y no iban á ser tan exigentes que, además de recibir cinco actas de diputados, fueran también á cobrar del ministerio.

Los demás colegas de rotativa y de «secos imparciales» se encuentran en la misma situación, pero dependientes en las Cortes, pendientes en la opinión y dientes en dondes pueden.

Y hacen bien, y bendita sea su alma. No les envidie, porque ni mis méritos ni mis gustos van por ese camino.

Les admira... eso, si son unos gimnastas dignos del mayor aplauso.

Cada uno sube por la escalera que tiene á manos.

Y la escalera de la gaceta en estos tiempos se presta á subir.

Arriba, compañeros; el presupuesto os aguarda.

Se ha disuelto el círculo silvelista de Barcelona y hasta los muebles se han vendido.

No los habrán vendido todos, digo yo. Porque quien iba á comprar el retrato del jefe?

Nadie lo habrá querido ni de balde.

Dice un periódico, que la propuesta del señor Romero á favor del Sr. Pi y Margall para presidente de la comisión de actas le parece muy bien al gobierno.

Luego lo veremos, porque el nombre del Sr. Pi es una garantía de lo que precisamente hace gran falta en esa comisión: la justicia, y el gobierno no quiere á esa señora.

La nueva y salvadora política es la de la escoba.

Pero barriendo hacia afuera.

consideren perjudicados puedan entablar oportunas reclamaciones de agravio que dicho plazo expire.

El octavo no mentir

Dece El Liberal: «Un caso de candidez: El Graduador y LA UNION DEMOCRATICA discuten acerca de quien haría mejor frente de la república.

Y luego dicen que con los años se d ilusiones.»

«De dónde demonios se ha sacado, fundido el diario ministeria?»

No El Graduador ni nosotros hemos querido que queríamos la presidencia de la República, pues lo ocurrido es que el decano se judicó al Sr. Canalejas y protestamos indignados de eso, y de que fué á su poder la petaca.

Y colorin colorado.

Anteayer en el Centro Obrero se vio el mitin socialista anunciado para proar de los atropellos sufridos por aquel día en las últimas elecciones celebradas el-bao y Madrid.

Pronunciaron energicos y eloquentes discursos pidiendo reivindicaciones radicales los compañeros Pujalte, Montenegro y otro.

El orden que completo.

Penal de muerte

El día 11 del corriente mes, comenzó á verse en la Audiencia provincial de Alicante y en la Sala segunda, presidida por el magistrado Sr. Villa, lo causa que por delito de asesinato, se siguió por el Juzgado de Instrucción de Elche, contra Demetrio Anicio Botella (a) el Francés.

El señor fiscal calificó el hecho de asesinato; apreciando para ello la alevosía, estimó la agravante de reincidencia, solicitando ser condenado el procesado á la pena de muerte en garrote.

El abogado D. German Bernaben, alifica el hecho en sus conclusiones provisionales de homicidio, apreciando en favor del procesado las circunstancias atenuantes 4.ª y 7.ª del art. 9.º del Código penal, pidiendo

Están citados para comparecer á declarar 16 testigos de la defensa.

Gaspar Martí Vidal, padre del interfecto, el desgraciado Joaquín Martí, ha renunciado á la indemnización de perjuicio.

Los tipógrafos

Anteayer se reunió en junta general extraordinaria la Sociedad Tipográfica de Alicante.

Por unanimidad se acordó que los socios no trabajen en las listas electorales si no se les paga á razón de tres pesetas el día de líneas, siendo de cuenta del industrial el pago del personal encargado de la lectura de pruebas y arreglo de originales.

Anteayer fué comunicado este acuerdo á D. Juan J. Carratalá, á cuyo cargo corre la impresión de las indicadas listas.

Nuestro querido amigo D. Anselmo Valls, ha abierto al público en la calle de Saasta, número 30, un nuevo despacho al estilo montado con elegancia y aseó, en donde se sirve cerveza de acreditada marca á presión de ácido carbónico, directamente del trill.

También se sirven variedad de excelentes licores y ricos vinos de mesa del país superiores y vinos generosos de Jerez de la Frontera.

Expéndese también la exquisita y refrescante Sidra champagne esturiana.

Con tan buenos alicientes auguramos al amigo Valls un buen negocio.

COLABORACION LITERARIA

PRENDA!

CUENTO

Hace años... (no hay necesidad de decir cuántos) veraneaba S. M. en un puerto de mar, y en la bahía de aquel puerto estaban fondeados dos barcos de guerra; uno de ellos mandado por el capitán de fragata Sr. V.

bravo marino cuyo nombre conservará la historia, pues ha muerto gloriosamente en defensa de la patria.

Fueron una tarde á bordo de este barco algunos prohombres políticos, generales, cor-tesanos y otros personajes de Madrid, con objeto de recibir á S. M., que había anunciado su propósito de ir á ver el expresado buque.

Esperando la Real visita fué maron grapo en la toldilla aquellos caballeros, y pusieron á charlar de mil cosas. A propósito de no sé qué, se le ocurrió á uno de ellos contar un cuento, y como ya es sabido que «donde nace un cuento nacen ciento», por ese maravilloso engranaje de la asociación de ideas, no hubo quien no contara el suyo.

El último fué el que va á continuación.

En un concurrido balneario del Norte era objeto de singular predilección, por parte de los varones, una seductora bañista, no mayor de veinte años; seductora, más que por sus encantos físicos, por la gracia, la inteligencia, el «angel» que tenía.

Era Paulina, que así se llamaba, ejemplo viviente del predominio del espíritu sobre la materia, porque otras más bonitas que ella no se veían, ni con mucho, tan solicitadas y requeridas por los huéspedes del balneario, los cuñales, como zumbadores moscones en torno de una flor, rodeaban de continuo á Paulita.

Entre tantos moscones, el más pesado y pegajoso era un tal Gutiérrez, hombre ya maduro, que se había propuesto no dejar á sol ni á sombra á Paulita.

La muchacha, que daba cuerda á todos sin mostrarse interesada por ninguno, comenzó á sentirse molesta con los obsequios de Gutiérrez, que llegó á ser su re-ada, se lo encontraba al salir del baño, al beber el agua, en el paseo, en el salón, en la mesa, en todas partes.

Una tarde lluviosa se congregó en el salón la colonia balnearia, y agotado el repertorio de canto y piano, apelaron á la inocentísima tradición de los juegos de prendas, para matar el tiempo hasta la hora de la cena.

Comenzóse por apurar la letra C, formando amplio círculo, iban los jugadores arrojándose de una mano á otra un pañuelo, pre- via la consabida fórmula: «De la Habana ha venido un barco cargado de...» y á continuación salieron á relucir caballos, caperuna-trataba en decir la palabra cuya inicial fuese C tenía que pagar prenda, lo mismo que el que cometía una lamentable equivocación ortográfica, como le sucedió á una señora, á la cual costó trabajo convencer de que queso se escribe con q.

Paulita tuvo buen cuidado de colocarse lo más lejos posible de su perseguidor, que se sentó enfrente de ella, al otro lado del co-rrillo.

Pues, señor; una de las veces que la joven tuvo en su poder el pañuelo, queriendo en-viarlo á una persona que estaba cerca de Gutiérrez, tomó mal la puntería y dió en las propias narices del moscón.

Gutiérrez, emocionadísimo por el favor que creía haber recibido, tomó el pañuelo, lo llevó á sus labios, lo estrujó contra el pecho, y poniendo ojos de carnero agonizante, exclamó con voz meliflua:

—Corazón!

—Prenda! —gritó Paulita.

—Prenda... por corazón? —preguntó Gu-tiérrez.

—No, señor ¡por cursi!

Todo el mundo soltó la carcajada, y desde entonces se vió libre Paulita de aquel inso-portable asedio.

Acabado el cuento llegó S. M. en com-pañía de dos ó tres ministros de la Corona. Me-diaron los ceremoniales de costumbre, reo-rrrió el barco, y luego manifestó su deseo de visitar el otro buque de guerra.

Entonces, el ministro de Marina, que figu-raba en el cortejo, al oír el deseo de S. M. pi-diendo una bocina, se aproximó á la borda, y en medio del silencio y expectación gene-ral, con tono campanudo y haciendo muchas pausas é incisos, gritó:

—Señor comandante del crucero... tal: Su Majestad acaba de hacerme el alto honor de manifestarme que se dignará visitar den-tro de breves minutos ese buque de guerra de su Real Armada. Se lo prevegó á usted, señor comandante, á fin de que dicte las ór-denes oportunas para que esa tripulación se prepare á recibir la honorífica visita con to-dos los honores y preeminencias que corres-ponden á la suprema jerarquía del Reino.

Al escuchar aquella arenga, el valiente marino Sr. V., volviendo la cabeza hacia el

corrillo que formaban los que habían oído el cuento precedente, dijo á media voz: —Prenda!

Ramiro Blanco.

CORREO DE MADRID

7 Junio 1901.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA

Querido amigo y distinguido correligionario: Los monárquicos rechazan la candidatura del Sr. Pi y Margall para la presidencia de la comisión de Actas del Congreso.

Hoy se celebrará Consejo ministros. Se tratará de la combinación del personal para las mesas.

Dicen de Córdoba que en aquella capital ha causado sensación la muerte de un pobre loco, á quien la guardia civil tomó por un criminal, haciéndole fuego.

En los Viveros se ha celebrado hoy un ban-quete en honor del diputado electo por Madrid D. Sábás Muniesa.

Al acto han asistido 126 comensales, pronun-ciándose al final muchos brindis.

El gobernador de la provincia de Barcelona ha prorrogado por quince días el plazo de ins-cripción en el nuevo Registro de extranjeros.

El conde de Romanones ha dado hoy cuenta á S. M. la Reina de su decreto sobre reforma en la enseñanza, que pondrá á la real firma uno de estos días.

El Corresponsal.

Varias noticias

Ha sido nombrado alcalde de Villajoyosa don Gaspar Mayor, amigo de Torres Orduna.

En la sesión que celebró anteayer la Junta de Agricultura, Industria, Comercio y Ganadería de esta provincia, tomó posesión del cargo de delegado militar en la misma, nuestro querido Miguel de Elizaicín y España, cesando en el cargo de la Comisión Mixta, por ser incompatibles ambos destinos.

Nuestra enhorabuena más campida.

Ha sido nombrado secretario de la Junta del Puerto el que lo era interino, D. Francisco Pi-gueras Bushell.

Ayer fondeó en este puerto el magnífico vapor trasatlántico «Juan Forgas» de la compañía que presta servicio directo mensual entre Ali-cante, Antillas y América.

Hemos recibido varios carteles de mano anunciadores de la gran corrida de toros de muerte, que se verificará en este circo taurino el 29 de este mes festividad de San Pedro, li-diándose seis toros de la acreditada ganadería de los señores hijos de D. Joaquín Pérez de la Concha, por los aplaudidos espadas Miguel Baeza «Liti» y Antonio «Montes», con sus co-rrones pondientes cuadrillas.

Agradecemos la atención.

AYUNTAMIENTO

En la última sesión del Ayuntamiento cele-brada el viernes acordóse aprobar todos los asuntos que figuraban en la orden del día y el que continúe el entarugado hasta las cuatro esquinillas de la Lonja de Cabaleros, como el entarugado de la plaza del Progreso.

Y á propósito de entarugado. ¿Se recuerda que dijo un periódico que estaría el de la calle Mayor para el día del Corpus y lo negamos? Pues efectivamente, no ha terminado ese en-tarugado ni el de la Plaza de Alfonso XII.

Conste.

En el tren correo de ayer tarde marcharon á Madrid los Sres. Rosser, Ripoll y Bellido, con el objeto de asistir en representación de la liga marítima española de esta provincia, al Con-greso que dicha asociación inauguró anteayer en Madrid.

Esta noche tendrá lugar en la Sociedad «Cal-derón de la Barca», la última función de la tem-porada con el beneficio del coro de niñas, con un escogido programa.

Ayer llegó á esta capital nuestro querido amigo D. Ginés Alberola.

Notas y noticias

Teniendo en cuenta la importancia del asunto, debemos recordar á todos los propie-tarios que desde el 1 al 15 del presente mes de Junio, tienen derecho á enterarse en los Ayuntamientos de las variaciones introduci-das en los apéndices al amillaramiento de la riqueza y al registro fiscal de edificios y so-lares, que deben hallarse expuestos al pú-blico, á fin de que los contribuyentes que se

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—mas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

CRÓNICA FÚNEBRE

Ha fallecido en Crevillente, á los 22 años de edad, la señorita Isabel Alonso Candela, joven de bellísimas prendas y de vasta instrucción. ¿Quién nos había de decir á nosotros que habíamos de ser noticieros de su muerte, y que en lugar de las flores que se merecía, debíamos colocar sobre un túmulo enlutado el místico y lóbrego ciprés? Isabel, es uno de los despojos de la muerte, y con su planta amarillenta y saca huella su lozanía, su brillo, su hermosura, sus gracias, sus virtudes.

Descanse en paz la libre pensadora convencida, y reciban sus desconsolados padres don José y doña Isabel, nuestro sentido pésame por tan gran desgracia.

Los democratas todos, estamos de duelo.

Se ha convocado á los vocales que componen la Junta local de reformas sociales, para la reunión que ha de celebrarse hoy á las 19.

Se ha concedido el retiro al capitán de infantería de la escala de reserva, D. Simón Ferrer Garuñena.

La secretaria de la Escuela Normal Superior de Maestras de esta capital, anuncia que las instancias solicitando tomar parte en los ejercicios de revalida, tanto para el grado Elemental como para el Superior, deberán presentarse en aquellas oficinas hasta las dieciocho del día 15 del corriente mes.

Están llamando poderosamente la atención de los inteligentes en pintura los hijos de nuestro muy querido amigo D. José Vidal y Bossio, Ramón y Juanito, los que vienen cultivando dicho arte bajo la acertada dirección del señor Pericás, desde hace muy poco tiempo, y es tal la precisión y soltura, se identifican de modo tan asombroso con el natural que prometen, según oímos de labios de personas autorizadas, llegar á dominar el tan difícil arte de Velázquez.

Nuestra enhorabuena á D. José Vidal y á tan precocesaristas.

EM LA ESCUELA MODELO

se necesita un pasante, director, Labradores, 6.

A LOS FORASTEROS.

No os marchéis de Alicante sin visitar el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement. Allí encontrareis de todo lo que vuestro gusto apetezca, á precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuadros de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

TEATRO CIRCO

Para el sábado próximo se ha fijado el debut de la gran compañía de zarzuela, que ha de actuar en el Teatro Circo.

Anoche salió para Valencia una comisión de la empresa, compuesta de los Sres. D. José Esteve y D. Francisco Martínez, con objeto de traer á esta la compañía.

Ha dejado de publicarse el periódico "El Clarín".

En los teatros de esta capital se preparan funciones á beneficio del decano de nuestros actores clásicos, el ilustre D. Pedro Delgado.

Es probable que una de las primeras representaciones que se den en el Teatro Circo, se dediquen á fin tan benéfico y tan justo.

Elegante horchatería

DE

ANTONIO LOPEZ JEREZ

Este acreditadísimo turroneiro ha abierto ya su renombrada horchatería, y ofrece á sus inalterables parroquianos, como en años anteriores, en el Pasaje de Américo, sus esmerados y ricos helados de todas clases.

Pasaje de Américo

Gran fábrica de fuegos artificiales

Situada en la villa de San Juan (Alicante),
(casa fundada en 1855)

Fuegos españoles, chinos y japoneses. Hijos de Vicente Vera y Vidal é hijos de Vicente Jornet.

Director, D. Amadeo Vera.

Esta casa montada á la última altura, ofrece los trabajos con la mayor economía. Para más detalles, pidan un programa á su único representante en Alicante,

D. Alfredo Miralles Asensi.

Nueva línea de vapores

ENTRE

ALICANTE Y ORAN



EL VELOZ VAPOR «ROSARIO»

Saldrá de este puerto, directo para ORAN, todos los martes y viernes, á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros á precios muy económicos.

Para más informes, dirigirse á D. Eduardo Galiana, San Fernando, 30, Alicante.

Viuda é hijos de García B. Reyner

Plaza de la Constitución, 3, Alicante

ALMACEN DE COLONIALES

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

Cacaos

Café,

Azúcares

Selectos chocolates elaborados á brazo

LA SIN RIVAL
Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas
agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15
Servicio á domicilio

LÍNEA CONSEIL

Servicio fije regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



LES TRES FRERES CONSEIL

Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 10 del corriente.

Para fletes y demás informes dirigirse á su consignatario en Alicante, Augusto Sampe, calle Babel 2, y plaza Isabel II.

Gran Hotel Iborra

(ANTES, MARINA)

Este precioso hotel, situado en el centro de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas.

San Fernando y Esplanada de España.

ULTIMA HORA

Madrid 8

La reina Pia de Portugal ha pasado por la línea de Salamanca de incógnito, para dirigirse á Italia, con objeto de apadrinar á la princesa Margarita.

El gobernador civil de la Coruña telegrafía que la tranquilidad es completa en la capital.

Los boers han declarado una vez más que continuarán luchando hasta conseguir la independencia.

Ha causado buen efecto en la oposición el discurso del Sr. Paraíso en el banquete celebrado por el triunfo de sus amigos los adeptos á la Unión Nacional.

Mazzantini ha anunciado á sus amigos que al regresar de Méjico el año próximo se cortará la coleta.

Madrid 8

Reunión conservadores 108 presentes, 37 adheridos Silvela, ofrecido apoyo gobierno cuestiones crédito orden público.

Firmádose nombramiento Montero presidente Senado.

El albañil de las Coruña terminada. 72'50,87,95.

ALICANTE

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

ois, y no ha contestado. Las cartas se se hechan en el correo de Paris á las cuatro de la tarde llegan á Aubiers al día siguiente por mañana, y en cinco días ya debimos haber teno respuesta...

—Puede ser que busque el modo sernos útil antes de responderos.

—Dios te oiga, hija mía

—Eso es lo natural; si no pudie hacer nada por nosotras, ya te lo hubiera advertido.

—A menos que no quiera hacenda.

—¡Ah! E o no es posible, mamá. Cómo había de hacernos esperar cuatro días, yaso ocho?

—¡Ay, hija mía! ¡si vieras como indiferencia se miran á veces los males que nos conocen.

—Pero vuestra carta...

—Mi carta no puede darle una de los males que padecemos; ¡le pintará mi esta vida desventurada y llena de humillaciones, esta existencia espantosa, esta casa y rebresalto que acabamos de pasar? ¡le pintará elible porvenir que nos aguarda sí... Pero no haos de esto, hija mía. ¡Dios mío! tú tiembias... tienes frío...

—No, mamá, no; pere supong que llegue el caso de no tener nada, de que se me el poco dinero que hay en el baúl... ¿será posible que en una ciudad tan rica como Paris muriéramos las dos de hambre y de miseria por de trabajo, y porque un mal hombre te ha ro tanto tenías?

—¡Calla pobre criatura!

—Pero ¿es posible eso, mamá?

—¡Ah! por desgracia...

—Y cómo Dios, que todo lo sabe, que todo lo puede, y á quien jamás hemos ofendido, ¿nos abandona así?

—No tengas, hija mía, ideas tan desoladoras; la suerte nos será propicia, aunque no haya motivo para esperar. Ya convoces mi desaliento, hija mía, y cuánto necesito que me animes con tus ilusiones.

—¡Oh! sí, mamá, esperemos. El sobrino del portero nos traerá sin duda una carta. Será otro viaje que pagar de nuestro tesoro, y todo por culpa mía... Si no hubiese estado mala ayer y hoy, hubiéramos ido las dos al correo como anteayer; pero no habéis querido dejarme sola.

—¿Y puedo dejarte un solo momento? ¿No has visto cómo rompió la cerradura ese miserable? ¿Qué sería de ti si estuvieses sola?

—¡Oh!... sólo al pensarlo me estremezco.

Al decir esto llamaron á la puerta.

—¡Dios mío! ¡es él!... exclamó madama Ferromont mal recobrada aún del primer terror, y arriando con toda su fuerza la mesa contra la puerta.

Su temor desapareció al oír la voz del tío Miguel.

—Señora, mi sobrino acaba de llegar del co...

La salud en Ontiente (VALENCIA)

Las aguas de Nuestra Señora de la Salud, incomparables por la cantidad y calidad de sus mineralizadores (bicarbonatos, cloruros, ioduros, etc.), son el más remedio que se conoce para combatir las afecciones de las vías digestivas; los infartos del hígado, bazo, el artrismo, esorofulismo, catarros vexiales, erupciones herpéticas y muy especialmente en la Diabetes sacarina. Únicos en su clase y las más alcalinas entre las sales y extranjeras. Pídanse en todas las farmacias y droguerías.

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios netos con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» (Navigation à Vapeur) (ex-lignes G. Gode).

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Line» (Normandy et Fils, de Nantes).

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Co. (C. Lonié y Mauré et Prom).

Servicio para Certe y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (Compañía Touache).

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pelá (Agencia Marítima), calle de los Mártires, 54.

Rosser, Viuda de Guixot y Compañía ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Transportes combinados por el interior de Francia.—Trasbordo para Inglaterra.

SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS

Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle. ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30 y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fabricas de chocolates, fideos y pastas.

Roman Bono Guarner

Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTÍ CARBONELL

FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más auténtico y de primer rango de sauchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olozaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Table with 2 columns: Description and Amount. Capital social efectivo: 12.000.000; Primas y reservas: 44.028.645; Total: 56.028.645.

33 años de existencia

EGUROS CONTRA INCENDIOS. El gran desarrollo de sus operaciones acrecienta la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42. Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

reero y trae una carta que no tiene más sobrescrito que una X y una Z. Sin duda viene de lejos, porque tiene ocho sueldos de porte, que con doce del recado, hacen veinte.

—¡Mamá, gracias a Dios! ¡Una carta de la provincial! Es de M. de Saint-Remy, ó de M. de Orbigny. ¡Pobre mamá de mi corazón! Se acabaron tus penas, y seremos felices. ¡Dios es justo! ¡Dios es bueno! exclamó la niña, y un rayo de esperanza iluminó su hermoso rostro.

—¡Oh, gracias, señor, gracias, dame lo pronto! contestó madama Fermont apartando la mesa y entreabriendo la puerta.

—Cuanta veinte sueldos, señora—replicó el encubridor enseñándole la deseada carta.

—Voy a pagarlos ahora mismo.

—No puedo aguardar, señora; voy a subir al piso alto; dentro de diez minutos bajaré, y entonces me daréis el dinero.

El encubridor entregó la carta a madama Fermont, y desapareció al instante.

—Viene de Normandía, y trae el sello de Aubiers... ¡Es de M. Orbigny! exclamó madama Fermont leyendo el siguiente sobre: «A madama X Z... París.»

—¿Qué tal, mamá, ¿no tenía razón? ¡Dios mío, cómo me saltó el corazón!

—El hijo de M. de Saint-Remy se lanzó al gran mundo, y como era muy rico...

—¿Muy rico, y su padre es pobre?...

—Toda su fortuna la heredó de su madre.

—¿Y eso no importa para permitir que su padre?...

—Su padre no hubiera aceptado nada de él.

—¿Por qué, señora?

—Esa es la pregunta a que no puedo responder, hija mía. Pero he oído decir a mi pobre hermano que sponderaba mucho la generosidad de ese joven, yendo joven y generoso debe ser bueno. De suer que si le digo que mi marido, ha sido amigo como de su padre, quizá se interesa por nosotros procure buscarnos alguna colocación ó trabajo que no le será difícil, porque tiene las mejores relaciones.

—Y se podía saber por él si su padre ha salido de Angers es de que le hubiese escrito la carta. De ese modo nos explicaríamos su silencio.

—Creo, mamá, que M. de Saint-Remy no ha conservado ninguna de sus relaciones. Sin embargo, probaré...

—Pero señora Orbigny os responde de un modo favorable. No sé por qué, pero tengo cierta esperanza.

—Sin embargo, hace ya muchos días que le escribí exponiendo las causas de nuestra desgra...

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial.

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico. Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª Enseñanza y carrera de Comercio. Para el ingreso, matricula y cuantos detalles puedan desearse, diríjanse los padres y madres al director D. Celestino Chincilla, B. 1.ª, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.



LA ELEGANTE

Corsetería.—Sagasta, 4 (antes San Francisco).

La única casa que en esta calidad los hace en diferentes modelos, con elegancia.